



Refacción completa de la excárcel de Punta Arenas

Obras de futuro Archivo y Biblioteca Regional alcanzan un 10 por ciento de avance

● Trabajos consideran movimiento de tierra, excavaciones y la edificación los primeros muros en zonas interiores.

Christian Jiménez

cjimenez@elpinguino.com

En forma progresiva se ejecutan las obras de construcción del futuro Archivo y Biblioteca Regional en el sitio de la excárcel de Punta Arenas, con una serie de trabajos que se están ejecutando como parte de la edificación de obra gruesa en algunos sectores y ha obligado a la movilización constante de maquinaria pesada en las calles colindantes, como Waldo Seguel y Chiloé.

“Se estaban realizando las excavaciones masivas al interior. Hoy día ya se están comenzando a construir algunos radieres en las zonas interiores y se continúa con el desarrollo normal”, explicó el seremi de Obras Públicas, José Luis Hernández.

Asimismo, la autoridad dijo que los trabajos alcanzan un 10% de avance y que este proyecto busca recuperar el valor arquitectónico del edificio y abrir espacios a cultura e historia regional.

“Hoy día estamos trabajando con todo lo que son movimientos de tierra al interior, pero también estamos trabajando con alguna instalación de algunos muros de hormigón, en el sector interno”, explicó.

El proyecto considera la habilitación de la excárcel destinado en 2.120 metros cuadrados, con espacios para salas de lectura para niños, jóvenes, adultos y mayores. Un auditorio para el fomento de las habilidades artísticas, entre otras actividades.

A su vez, la autoridad comentó que se han desarrollado algunas modificaciones a los trabajos presupuestados, y que están siendo abordados en conjunto con el Consejo de Monumentos Nacionales, al tratarse de una construcción en un sitio considerado como monumento nacional. Pese a esto, reconoció que se ha debido aplicar algunas modificaciones que pudiesen involucrar plazos, “pero menores. Aún así, modificaciones de plazos que podrían venirse a futuro, producto de



El costo de la obra total alcanza los \$33.800 millones. Del total, \$26 mil millones corresponde a financiamiento de un proyecto FNDR.

todo lo que hay que rescatar al interior del de la ex cárcel para el próximo archivo biblioteca rescatada”, agregó.

Maquinaria pesada por el sector de obras

En relación a los movimientos de maquinaria pesada en el sector, la autoridad asintió que esto fue dialogado previamente con la comunidad por calle Waldo Seguel, lo que ha provocado un impacto vial en algunas ocasiones.

“Pero todo eso fue conversado previamente con la comunidad, se les informó que, efectivamente, van a haber horarios donde la empresa que está realizando los trabajos tiene que colocar maquinaria dentro de las calles principales, tanto el sector

de Waldo Seguel como Chiloé. Se verán afectados en algunos momentos, no con el tránsito o el corte total, sino que con tránsitos parciales”, afirmó.

“

Hoy día, ya se están comenzando a construir algunos radieres en las zonas interiores y se continúa con el desarrollo normal”

José Luis Hernández,
seremi de Obras Públicas.